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议事厅

市民若有咨询或投诉，可以登录瑞安新闻

网 （http://www.66ruian.com）， 进 入 瑞 网 议 事

厅，点击“网民提问”一栏即可留言。

安阳街道的余先生咨询：阳光北路

13幢的土地证为什么办不下来？

洪陶勋局长表示，阳光北路 13 幢属

于岭下村联建房，原来审批的用途为住

宅，但现状功能已更改为商业。该幢房

屋需要先到市审批中心住建局窗口办理

规划功能改变手续后，再到市国土资源

局安阳管理所办理土地使用权证。

有网友留言咨询：上世纪 80 年代建

的落地房，经鉴定是危房，想原拆原

建，需要到哪里办手续？如果没有房产

证，可不可以办理？

洪陶勋解释说，如果房子建造时间

是在 1982 年之前的，可以先去办理房产

证、土地证，再到住建、国土、镇街办

理危房修建手续；如果是在 1982 年以

后，而且没有批文的，属违章用地，不

能办理土地证，更谈不上原拆原建了。

上望林东村一群众反映望东西路边

上的空地上有违章建筑，希望有关部门

查处。

洪陶勋局长表示，会立即安排工作

人员前去了解情况。节目结束后，工作

人员赶赴现场，通过了解回复，该违章

建筑位于道路与房屋之间的间距上，属

住建部门的管辖范围。目前，国土局安

阳所已向住建部门通报，举报人也可以

向住建部门反映该情况。

节目中有听众打进电话反映，湖岭

项垟村有一处违章用地，西坑村有一红

砖窑已经存在有 10 余年了，希望土地部

门能引起重视。

洪陶勋表示，会马上派工作人员去

了解情况。如果情况属实，确属违法用

地，国土部门将依法予以严肃处理。

莘塍的蔡先生咨询，土地批文丢失

导致土地证一直办不下来，怎么解决？

洪陶勋表示，会尽快让莘塍土地所

工作人员去了解情况，尽量帮助蔡先生

找到批文。

编号 7297：前几年因为东山上埠这

边的大桥维修，原本经过新商城、东山烟

墩山、东山上埠的公交10路车改道至瑞安

经济开发区了。原本有经过东山瑞光大

道的公交 2 路车也改成只经过开发区了。

现在，大桥修好很久了，为什么公交车的

路线还没有改回来？附近的东山居民原

本在家门口就能乘坐公交车，现在要走很

长的一段路到经济开发区才能坐到车，相

当不便。请问相关部门能否把公交 2 路、

10路车改回到原来的路线？

市交通运输局回复：由于商城地段

严重拥堵，即使没有东山上埠桥梁大修，

公交 10 路车也需改线行驶；2 路车改线

后行驶的毓蒙路与东山上埠段平行且相

距很近，毓蒙路周围多为住宅区，此时如

果再次改线恐怕顾此失彼。故此，目前

该 2 条线路未有恢复原状计划，东山上

埠段居民出行可以选择至毓蒙路或拱瑞

山路乘坐公交车，若有不便，敬请谅解。

（见习记者 钱枫枫 整理）

公交 2 路、10 路车能否改回原来的线路？

编号 7267：湖岭镇青山村马路，从去

年 7 月停工至今还没有动工。到底什么时

候再开工，能给个明确的时间吗？

湖岭镇回复：湖岭镇青山村道路因部

分村民的土地政策处理问题引发矛盾，从

而使该工程于去年 7 月份停工。经各级干

部的不懈努力，该工程有望于今年六七月

份重新开工。 （见习记者 钱枫枫 整理）

湖岭镇青山村马路何时重新开工？

编号 7278：从飞云江大桥往飞云方向

行驶的第一个红绿灯处，左拐弯一个道根本

不够用，现在左拐是开往桥邻村，应该再增

加一个往瑞安市区方向的左拐弯掉头的道。

市公安局交警大队回复：飞云江大桥

南端第一处红绿灯路口北端，因道路宽度

限制，无法再增加机动车车道，我们已建议

104 国道飞云大桥指挥部对此路口进行改

造，拓宽路面，增加车道，提高该路口的道

路通行能力。 （见习记者 钱枫枫 整理）

飞云江大桥往飞云方向的首个红绿灯处

能否增加一左拐掉头的道?

编号 7232：A1 公交车运营已经快半年

了，现在乘车的人也逐渐增多，请问何时才能

装刷卡系统，让我们这些每天都要乘车的人

不需为零钱烦恼。

市交通运输局回复：塘下 A1 和火车站

A2公交线路是由去年新成立的“瑞安市公共

交通有限公司”经营，由于企业成立时间短、

工作人员少、亏损较大，管理制度还有待于进

一步完善。安装智能 IC 卡系统需要一定的

财力和技术保障。市交通运输局和公司领导

十分重视群众的反映和要求，多次召开会议

研究分析线路调整、站点设置、智能刷卡系统

等问题。目前仅开通 2 条城乡公交线路，决

定于今年10月份新增城乡公交线路时，一并

考虑安装智能刷卡系统。

（见习记者 钱枫枫 整理）

A1 公交车何时装刷卡系统？

编号 7294：现在塘下中心区有了去市

区的 A1 路公交车，花 2 元钱就能去市区，很

便捷也很优惠。请问场桥人什么时候也能

坐上去市区的公交车？

市交通运输局回复：更为便捷和优惠的城

乡公交，还需要市财政补助支撑。去年底新开

通的市区至塘下、市区至火车站的城乡公交线

路，共投资近3000万元，包括旧车收购改造、

新车购买（40 万元/辆）、公交站场建设等等。

为此，城乡公交化改造视情逐步推开。今年，

按照市政府城乡公交一体化领导小组办公室

的计划，新开通 2 条公交线路，且就近考虑城

区及城郊街道，场桥、海安等地的公交线路改

造待下一步考虑。 （见习记者 钱枫枫 整理）

塘下场桥什么时候能通公交车？

编号 7279：13 路公交车瑞祥山庄候

车站破损严重，已经有好几年了，影响公

交形象，遇到下雨天或大睛天等车，乘客

很不方便。希望派人修复。

市交通运输局回复：市公交公司将派

员现场查看，制定修缮方案或更换新的标

准型公交站亭，尽快进行招标有关工作。

（见习记者 钱枫枫 整理）

13 路公交车瑞祥山庄候车站破损严重

编号 6927：请问瑞安哪里可以献血？

市红十字会回复：无偿献血采血工作

是由血站负责的，请直接联系血站，联系号

码：65613554。如有意向爱心捐献造血干

细胞可联系我们，联系号码：58802906。

（见习记者 钱枫枫 整理）

哪里可以献血？

编号 7259：微博网友反映：来管管莘

塍东街这边的摆摊吧！实在让人没办法走

路了，尤其是桥上的红帐篷挡着红绿灯，行

人和车辆都看不到红绿灯了！

莘塍街道回复：今年5月3日，我街道城

建监察中队的部分工作人员已到东街进行

管理，对网友反映的帐篷遮盖红绿灯情况予

以责令整改。 （见习记者 钱枫枫 整理）

谁来管管莘塍东街摆摊现象？

关于公交车的那些事

编号 7303：我是住在周家桥小区的新

居民，想问一下，今年物业费比去年贵了

300 元，为什么本地人不用交物业费，而我

们新居民要交？

莘塍街道回复：据周家桥村委会工作

人员介绍，小区物业费是所有业主一起收

取的，不存在本地业主不用交的情况，只是

本地业主的物业费是直接从村里发放的经

费里面扣除的。物业费提高是为了加强小

区绿化，提升小区管理水平，如果您对于费

用有异议，可以向业主委员会或者村委会

进行咨询。 （见习记者 钱枫枫 整理）

周家桥小区物业费如何收？

市国土资源局局长洪陶勋接听局长在线市国土资源局局长洪陶勋接听局长在线

违法用地将
依法予以严肃处理

■记者 欧苗苗

昨日，市国土资源局局长洪陶
勋接听局长在线，就土地审批、违章
用地举报和查处、过户手续办理等
与听众作在线交流。

洪陶勋在接听热线


